



# Sesenta años de la Preparatoria No. 4 de Linares

ARQ. JESÚS GERARDO DÁVILA

Con la idea surgida en el seno del Club Rotarios de Linares, la Escuela de Bachilleres de Linares se levantó gracias a la cooperación de un Patronato, a los apoyos del municipio y del Estado, a los donativos otorgados por la población y por lo recaudado en rifas y bailes organizados por los alumnos.

**I**naugurada el 3 de septiembre de 1953 con el nombre de Escuela de Bachilleres de Linares, la Preparatoria No. 4 de Linares, N. L., cumple sesenta años, siendo la primera institución universitaria establecida fuera de Monterrey, y la tercera preparatoria después de las escuelas diurna y nocturna de Bachilleres ubicadas en el Colegio Civil.

Luego de la llegada del linarense Dr. Ignacio Morones Prieto a la gubernatura del Estado de Nuevo León, el 4 de octubre de 1949, empezó a

especularse sobre su apertura argumentando los beneficios que traería a la ciudad y al estudiantado de la zona sur y parte de Tamaulipas, pero nada se pudo concretar.

Llamado a la dirección nacional del IMSS en 1952, lo relevó su paisano el senador don José S. Vivanco, nombrado gobernador constitucional interino por la LIII Legislatura, el 5 de diciembre del mismo año, para cubrir la segunda mitad del sexenio 1949-1955 y, en consecuencia, impulsar su realización.



Al abrir sus puertas en 1953 el profesor José Hernández Gómez se desempeñó como el primer director de la institución educativa.

La idea de establecer la Escuela de Bachilleres de Linares, señala el maestro fundador QFB Pedro F. Salce, surgió en el seno del Club Rotarios de Linares en 1952, encontrando respuesta inmediata en los profesores José Hernández Gómez, Tomás Rangel Rodríguez y Alberto J. Echevarría Cepeda.

Impulso que se materializó al integrarse el Patronato pro Escuela de Bachilleres el 27 de enero de 1953, con las siguientes personas: Conrado de la Garza Cantú, presidente; Dr. Antonio F. Salazar Elizondo, vicepresidente; Lic. Manuel Peña Gutiérrez, secretario; Arturo Lozano Garza, tesorero; los profesores Alberto J. Echeverría y Tomás

Rangel Rodríguez en la comisión organizadora; y como vocales Bartolo de León y el Prof. Ignacio F. Zárate.

Creada bajo el rectorado del Lic. Raúl Rangel Frías, en los primeros dos ciclos escolares ocupó unos salones de la escuela primaria Mariano Escobedo.

Fue hasta el último día de su mandato gubernamental, el 3 de octubre de 1955, cuando José S. Vivanco inauguró el edificio que actualmente ocupa. Para su construcción se contó con la cooperación del Patronato, hubo apoyos del municipio y del Estado, se recibieron donativos de la población y los alumnos organizaron rifas y bailes.

Un movimiento estudiantil contrario a la implantación del Bachillerato Único –sucedido a finales de octubre de 1955– y el incremento de la población escolar en preparatorias, hicieron que

el Consejo Universitario acordara establecer el modelo de administración y la

nomenclatura vigente el 15 de diciembre de 1955. Nombraron directores de las escuelas al Lic. Alfonso Rangel Guerra en la Preparatoria No. 1, al Ing. Carlos Caballero Lazo en la 2, al Lic. Alfonso Cavazos Castaño en la 3 y en la 4 de Linares se ratificó en el puesto al Prof. José Hernández Gómez, mientras que el Lic. Genaro





Salinas Quiroga recibió la Dirección General del Colegio Civil el 2 de enero de 1956.

Al abrir sus puertas en 1953, fue director fundador el Prof. José Hernández Gómez, catedrático de Español; secretario fundador el Prof. Alfonso Rangel Rodríguez, catedrático de Aritmética y Álgebra, quien posteriormente emigrara a Monterrey para trabajar en la Preparatoria No. 1.

Completaron el plantel docente los maestros: Prof. Alberto J. Echeverría Cepeda, Etimologías; Dr. Antonio F. Salazar, Higiene; Prof. Carlos Leal Garza, Francés; Dr. Guillermo López, Biología; Dr. Héctor Ballesteros Barocio, Anatomía y Fisiología; Prof. Ignacio F. Zárate, Educación Física y Militar; Pbro. Jesús González Orendáin, Latín; Lic. Manuel Peña Gutiérrez, Historia General; Don Pablo Salce Arredondo, Historia de México; QFB Pedro F. Salce Arredondo, Química Inorgánica y laboratorio; Lic. Raúl Lozano Figueroa, Literatura; Lic. René Tovar Martínez, Introducción a la Ciencia del Derecho; Prof. Joaquín Pereyra, Inglés; Ing. Samuel Pang Barajas, Física y laboratorio y Prof. Tomás Rangel Rodríguez, Modelado y Dibujo Anatómico.

Subrayamos que durante los primeros años prestaron sus servicios en forma honoraria y que

cuando la Universidad de Nuevo León pudo pagarles, acordaron seguir sin cobrar para ayudar con ese dinero al equipamiento y la compra de material didáctico, exceptuando al Prof. Alfonso Rangel que carecía de otros ingresos.

Otro destacado maestro, el Ing. Pedro Sergio Martínez, se integró al plantel cuando pasaban por las aulas los muchachos de la Generación 1955-1957, a quienes tocara estrenar el nuevo edificio con 24 alumnos.

Egresaron entonces trece alumnos: Rafael de la Garza Gutiérrez, Fernando García Martín del Campo, Manuel García Medrano, José María Garza Avendaño, Héctor Garza Huerta, Juan González Martínez, Óscar Luna González, Carlos Martínez Guajardo, Antonio R. Salazar García, Luis Armando Salazar García, Antonio Villagómez Salazar, Jorge Williams Alanís, y Juan José Zárate Salazar.

Mencionamos aparte al contador José A. Lozano de los Reyes por haber sido maestro de la preparatoria durante treinta años (1963-1993), además de su desempeño como enlace de la dirección de la escuela con los maestros fundadores, miembros del Patronato y egresados de las primeras tres generaciones en el periodo 1978-2003.